
豊明市立学校給食センター運営委員会 会議録

「平成２８年度第２回」

 平成２８年１０月２８日(金)午後３時３０分第２回学校給食センター運営委員会は豊
明市役所東館３回会議室１０に招集された。

1応召委員は、次のとおりである。
委 員：野々山美津子  委 員：丸尾 敬吾   委 員：伏屋 一幸 

委 員：高御堂 宏   委 員：伊藤 綾乃   委 員：寺澤 則元

委 員：松本 咲子  委 員：高橋真奈美  委 員：屋良 桂子

委 員：今津 健治   委 員：寺尾美奈子   委 員：加古 幸子

委 員：天野 智詞 委 員：松本 千景 委 員：太田 満

委 員：伊藤 良央

2出席委員は、次のとおりである。
委 員：野々山美津子  委 員：丸尾 敬吾   委 員：伏屋 一幸 

委 員：高御堂 宏   委 員：伊藤 綾乃   委 員：今津 健治

委 員：高橋真奈美 委 員：屋良 桂子   委 員：寺尾美奈子

委 員：加古 幸子    委 員：天野 智詞 委 員：松本 千景

委 員：太田 満    委 員：伊藤 良央

3欠席委員は、次のとおりである。
委 員：寺澤 則元  委 員：松本 咲子

4会議事件説明のため出席を求めたものは次のとおりである
教育部長：加藤 賢司  学校教育課長：堀井 浩二

5本会の事務に従事した者は次のとおりである
学校給食センター所長：石川 広 

栄調理場担当係長：有川 尚子  

栄養教諭：角野 純子  今村 光  

6本会事件は、次のとおりである。
議題

（１） 給食費検討のためのアンケート結果について

（２） 給食費の改定について

（３） その他

事務局：会議について豊明市立学校給食センター運営委員会の公開に関する傍聴者に

ついて、「本市ホームページ」に掲載したところ、傍聴希望者はありません。

     豊明市立学校給食センター運営委員会規則第７条第２項に基づき、１６名中

１４名の出席で過半数以上のご出席をいただいておりますので、本会議は成立

します。



開会宣言  午後３時３０分第２回学校給食センター運営委員会の開会を宣言。

1. 新教育長挨拶
（挨拶要旨）

 こんにちは。お忙しい中、雨の中ありがとうございます。８月１日より教育長と

して就任致しました伏屋です。よろしくお願い致します。

本日は学校給食費の改定についての議案になっております。過去５年間の食材の動

きを見据えて、どのような額にすれば良いのか、活発な議論の中で決めていきたい

と思います。

2. 会長挨拶
（挨拶要旨）

 沓掛小の野々山でございます。私の学校は本日、就学時健診でした。お子様と一

緒に学校を訪れた保護者の方と話をする中で、この４月からどんな事が心配かとい

う話題になりました。通学、友達、いじめなどの話の他に「子供が牛乳１本飲める

だろうか…」と言っておられました。そこで、上にお子さんを持つ方が「算数は苦

手だけど、給食があるから学校へ行くんだ。」と言ってくださりうれしく思いました。

今日の給食のメニューにりんごがありました。これだけの規模の食数、一人分ずつ

切って芯を取る作業を考えると、給食に携わっている皆さんに感謝します。子供た

ちが喜んで学校に来られるのも給食があるからだと思っております。

3. 議事
  （会長より議事進行）

議題（１）給食費検討のためのアンケート結果について

・事務局より説明

小学校アンケート結果を説明する。

①回答率

 ３，６０８人の児童保護者様に対して３，０４５人の回答をいただきました。

回答率８４％でした。

②給食費の値上げについて

 現状のままでよい          ２２０人 ７％

 １０円の値上げはやむをえない    ９８２人 ３２％

 ２０円の値上げはやむをえない  １，６８５人 ５５％

 わからない              ７９人  ３％

 その他                ７９人  ３％

③ご意見として、４つに分けてまとめました。

 １）給食費の値上げに関すること

  ・段階的な値上げを希望

  ・今まで値上げがなかったので値上げしても良い

  ・公費の増額を希望

 ２）給食の内容に関すること

  ・質を落とさず良いものの提供

  ・国産品、地元の産物を使用してほしい



  ・豊明の持ち味を生かしたものを加えてほしい

 ３）今後の学校給食に関すること

  ・安い食材より安心な給食を

  ・子ども達が学校へ行くのが楽しみな「学校給食」の実施を

  ・栄養バランスを考慮した献立作成を

 ４）その他

  ・レシピの公開を望む。クックパッドにアップロードしてほしい

  ・レシピを教えてほしい

 以上のようなご意見がありました。

次に、中学校アンケート結果を説明する。

①回答率

 １，９３１人の児童保護者様に対して１，２８３人の回答をいただきました。

回答率６６％でした。

②給食費の値上げについて

 現状のままでよい          １１９人  ９％

 １０円の値上げはやむをえない    ４０８人 ３２％

 ２０円の値上げはやむをえない    ７０５人 ５５％

 わからない              ３０人  ２％

 その他                ２１人  ２％

③ご意見として、４つに分けてまとめました。

 １）給食費の値上げに関すること

  ・消費税アップを見越した値上げを

  ・公費負担分で対応すればよい

 ２）給食の内容に関すること

  ・安全な食材を使用してほしい

  ・良質なたんぱく質やカルシウムの確保を

 ３）今後の学校給食に関すること

  ・栄養面質の面での改善を希望

  ・牛乳をなくして値上げを延ばす

 ４）その他

  ・ホームページにレシピのアップを増やしてほしい

 以上のようなご意見がありました。

アンケート結果につきましては、８月２７日～１０月１７日にかけて小・中学

校ＰＴＡ役員会議又は給食試食会後の役員会にて説明を行いました。席上アンケ

ート結果への質問はございませんでした。

  質問

   委員より  給食費が値上げになると給食費滞納者が増大する可能性がある。現

在どのような対応をしているか？

   事務局より 今現在、各校に滞納者がいる。文章と納付書を作成し、支払い請求

        をしている（１ヶ月に１回）。今後も続けていきます。新聞で弁護士



による督促事務を行っている報道があったが、そのような事態になれ

ば考えてゆく必要があると思っています。

会長 全員異議なしにて議題１を承認宣言。

  議題（２）学校給食費の改定について

   事務局より給食費値上額検討のための資料を説明する。

①給食費の状況

 小学校１食当たり２２５円。内訳として主食４９．６６円。

副食１２２．５０円。牛乳５２．８４円。

 中学校１食当たり２５５円。内訳として主食５６．３３円。

副食１４５．８３円。牛乳５２．８４円。

②アンケート結果

 先ほどの説明と同じ数値です

③過去の食材の価格推移

平成２２年度～２７年度の食材の価格について説明

１）主食

  白飯は、平成２２年度５４．９６円が平成２７年度５４．１２円。

差額が－０．８４円。上昇率－１．５％

  レーズンパンは、平成２２年度５２．５３円が平成２７年度５５．０１円。

差額が２．４８円。上昇率４．７％

  牛乳は、平成２２年度４３．３４円が平成２７年度４６．９８円。

差額が３．６４円。上昇率８．４％

２）副食（野菜）

  にんじんは、平成２２年度１６３円が平成２７年度１４８円。

差額が－１５円。上昇率－９．２％

  ほうれん草は、平成２２年度４７８円が平成２７年度７１１円。

差額が２３３円。上昇率４８．７％

 全体では、２６．８％の上昇です。

３）肉類

  若鶏もも肉は、平成２２年度６４１円が平成２７年度１，００９円。

差額が３６８円。上昇率５７．４％

  皮なし手羽肉は、平成２２年度６７９円が平成２７年度６４２円。

差額が－３７円。上昇率－５．４％

  全体では、１８．０％の上昇です。

４）調味料・加工品

  濃口醤油は、平成２２年度２９５円が平成２７年度２５３円。

差額が－４２円。上昇率－１４．２％

  豆腐は、平成２２年度１７４円が平成２７年度２４３円。

差額が６９円。上昇率３９．７％

  全体では、０．７０％の上昇です。



以上をまとめますと、

・主食…米飯類は値下げ傾向だが、パンや麺類は平均して２から３％の値上

・牛乳…８．４％の値上

・副食…野菜類は平均して２６．８％、肉類は１８．０％、

調味料などは０．７％の値上

④物価指数の推移（名古屋市消費者物価のうち食料品）

 平成２２年度を１００とすると、平成２７年度は１０７．６で７．６％の上

昇となっています。平成２６年度に消費税３％引上げ分を含んでいる。今後、

食料品は軽減税率対象品目であると予想されるため、上昇分は４．６％とする。

⑤今後５年間の値上をしないように値上幅を５％と想定

 小学校は現状の２２５円から２３６．３円になるが、２４０円

 中学校は現状の２５５円から２６７．８円になるが、２７０円

として、小中学校とも１５円の値上としたい。

⑥値上後の隣接市町との状況

瀬戸市は、小学校２６０円・中学校３００円に平成２８年４月に改定されて

います。

豊明市が、小学校２４０円・中学校２７０円になると日進市と同額になりま

す。

豊明市の公費負担額２，７００万円を１食当たりに割り戻すと＋２３円とな

り、小学校２６３円・中学校２９３円となります。長久手市・日進市も公費負

担制度を導入しています。

説明は以上です。給食費を一律１５円値上で提案します。

  事務局より追加説明

    ・パン・麺・牛乳は１人一食分として値上がり分を算定できるが、肉、野菜の

値上げについては、メニューにより使用量が違うため一食ごとの詳細金額を計

算することは難しいが、一律に食品が値上げしていることを承知してほしい。

    ・物価指数については、総務省が発表している名古屋のデータが分かり易いの

で使用した。

    ・アンケートでは値上げについて、２０円値上げのパーセントが一番多かった

が、１０円、それ以下の意見も４割近くあり、配慮して１５円を採りました。

  委員より  

    ・アンケート結果を各学校に説明に回っていただきご苦労様でした。

    ・給食費に２７００万円の公費負担があることに驚いた。前赴任地でも値上げ

の際に、アンケートの実施・ＰＴＡへの説明などきめ細やかな対応を実施し、

今年度から値上げになった。豊明市も同様の対応をとられている。

２０円値上げすると中学校は２７０円を超えてしまう。かなり思い切った値



上げになってしまうので、アンケート結果も配慮されて、提案のあった１５円

の値上げは妥当と考えます。消費税が１０％になったとしても、非課税品目と

なっているのでしばらくは値上げしないで済むだろうと考えています。

  教育長より

    ・今の給食のレベルを下げないという事で１５円の値上げ。それ以下だと公費

     を上げるか、質を下げるかをしなければならない。

    ・東郷町・日進市から転勤してきた先生方に聞くと、豊明の給食内容の評判は

良いので、そのまま続けていきたい。

    ・市の予算に占める教育費は約２３億円。そのうち給食費は約４億円です。現

在の公費負担は他の市町より多くこれ以上の公費負担額の増額は困難である。

現在の給食のレベルを維持するためには、給食費の値上げは仕方がないところ

    である。

会長  他に意見なし。

給食費を一律１５円値上げし、小学校２２５円から２４０円。中学校２５５円

から２７０円。ご承認いただいたこととします。（承認宣言）

   以上にて本日の議題１・２を終了します。

4. その他
委員より提案

   ・フェアトレード食品の使用はどうか。名古屋市は実施、教育している。

    価格は高いが少量の使用はどうか。

 瀬戸保健所環境食品安全課長より

  給食費値上げに対する家庭の容認度、意識が高く、給食内容にも関心が高いこと

 が分かった。これからも、衛生面に注意し、無事故でおいしい給食の提供をよろしく

 お願いします。

学校薬剤師 太田さんより 

  うがい、手洗いの徹底、胃腸風邪、インフルエンザに注意してください。

閉会 

１６時１０分閉会宣言


